
ГАЗЕТА ИНСТИТУТА КУЛЬТУРЫ И МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКИ

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:

• Всероссийская научно-практическая конференция 
«Молодежь и молодежная политика: современное состо-
яние и ресурсы развития» – об открытии конференции 
и публичной лекции социолога Зубок Ю.А. – стр.2–3

• Капустина Ольга Викторовна: «Я люблю студентов и 
не представляю себе, как можно остаться в стороне от 
их инициатив, идей, проблем» - стр.6–7

• Адаптив 2016 – вспомнить всё – стр. 8

• Сергей Гравченко: «Я никогда не задумывался о том, 
как стать лучшим вожатым» 

• Максим Ловкачев – успешный выпускник и телеве-
дущий – стр.10–11

• «Рецепт успеха» от Евгения Константиновича Козло-
ва – стр.12

• ИКиМП: события, люди, факты – стр.4–5
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Вот и наступила любимая для 
многих студентов пора – осень. А 
это значит, что новый учебный год 
и все самое интересное впереди! На 
страницах второго номера газеты 
«МИКС» мы расскажем вам об инте-
ресных и значимых мероприятиях,  
в которых принимали участие 
наши студенты и преподаватели: 
это прошедшие форумы – учениче-
ского самоуправления и «Proрегион», 
Всероссийская научно-практиче-
ская конференция «Молодежь и мо-
лодежная политика:современное 
состояние и ресурсы развития», 
празднование Дня учителя, а так-
же о других важных и интересных 
событиях в традиционной рубрике 
«В прямом эфире» и «Деловая лента». 

Для студентов, работавших 
этим летом в детских оздорови-
тельных лагерях,осень – это вре-
мя поделиться воспоминаниями 
и достижениями, которых у каж-
дого накопилось очень много,как 
у нашего героя рубрики «Фабрика 
вожатых» Сергея Гравченко. Для 
первокурсников -– это знакомство 
с новым для них миром студенче-
ства, поездка на адаптивный сбор, 
ставший яркой традицией нашего 
ВУЗа, ежегодно дарящий незабыва-
емые впечатления каждому препо-
давателю и студенту. Вспомнить 
из него приятные моменты мож-
но в нашей новой осенней рубрике 
«АдаптивИКиМП». В рубрике «Коз-
нер», которую по традиции ведет 
Трофим Козин, мы познакомим вас 
с директором института Ольгой 
Викторовной Капустиной. На наши 
вопросы ответят преподаватель 
кафедры теории и методики вос-
питательных систем Евгений Кон-
стантинович Козлов и выпускник 
ИКиМП Максим Ловкачев.

Дорогие первокурсники! Наш 
«МИКС» никогда не даст вам ос-
таться в стороне от событий 
института и покажет, насколько 
яркой и насыщенной может быть 
жизнь студентов. Не бойтесь про-
бовать себя в чем-то новом, раскры-
вать свои таланты и удивлять нас! 

С новым учебным 
годом! Мы увере-
ны, что он при-
несет вам много 
новых открытий 
и свершений и 
убедит вас в том, 
что ИКиМП – ваш 
институт! 

СЛОВО РЕДАКТОРА

27 сентября в НГПУ стартовала 
Всероссийская научно-практи-
ческая конференция «Молодежь 
и молодежная политика: совре-
менное состояние и ресурсы 
развития». На открытии конфе-
ренции присутствовали студен-
ты ИКиМП, а также помогали в 
её организации как волонтеры. 

Планируя конференцию, органи-
заторы ставили перед собой много 
задач, среди которых специфика 
подготовки специалистов по работе 
с молодежью, обмен научным опы-
том в области изучения молодежной 
политики.

Среди приглашенных экспертов: 
заведующая отделом социологии 
молодежи Института социально-
политических исследований РАН 
Юлия Альбертовна Зубок; пер-
вый проректор Московского го-
сударственного педагогического 
университета (МПГУ) Владимир 
Дмитриевич Нечаев и начальник 
отдела методического обеспечения 
молодежной политики Федераль-
ного агентства по делам молодежи 
ВарданМеружановичБарсегян.

Конференцию открыла проректор 
НГПУ  по стратегическому развитию 
Наталья Васильевна Алтыникова, 
которая обратилась к слушателям 
со словами:  «Мы объединили уси-
лия всех структур Новосибирской 

ВСЕРОССИЙСКАЯ НАУчНО-ПРАКТИчЕСКАЯ 
КОНФЕРЕНцИЯ «МОЛОДЕЖЬ 

И МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА: СОВРЕМЕННОЕ 
СОСТОЯНИЕ И РЕСУРСЫ РАЗВИТИЯ» 

области,которые работают над под-
готовкой кадров для молодежной 
политики, реализацией  проектов и 
программ для молодежи». Наталья 
Васильевна отметила всероссий-
ский масштаб конференции. 

Далее  с  приветственным  словом 
выступила  заместитель министра 
региональной политики Новосибир-
ской области Светлана Семеновна 
Шибаева,подчеркнув значимость 
молодежного движения в современ-
ном мире:  «Молодежь – это наше 
настоящее, это наше будущее. Дан-
ная конференция позволит  обме-
няться опытом и знаниями в сфере 
реализации  молодежной политики, 
получить полезную информацию 
о развитии этого направления…»

Главные вопросы об актуальности 
и результативности молодежной по-
литики прозвучали уже во время по-
диумной дискуссии в НГПУ. Далее 
работа продолжалась по секциям, 
организованным в форме семина-
ра-практикума, экспертнойсессии, 
тренинга и публичной лекции. На 
публичной лекции заведующей от-
делом социологии молодежи Ин-
ститута социально-политических 
исследований РАН Зубок Юлии 
Альбертовны «Молодежь в изменя-
ющейся социальной реальности: 
противоречия развития и вызовы 
государственной молодежной по-
литики» побывал  наш журналист.

Глеб 
Акифьев
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Татьяна 
Казакова
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ПУБЛИчНАЯ ЛЕКцИЯ Ю.А. ЗУБОК  «МОЛОДЕЖЬ В ИЗМЕНЯЮщЕЙСЯ  
СОцИАЛЬНОЙ РЕАЛЬНОСТИ: ПРОТИВОРЕчИЯ РАЗВИТИЯ И ВЫЗОВЫ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКИ»
На публичной лекции была поднята проблема влияния на современную молодежь стремительного 

изменения общества. Анализ данной проблемы позволил сделать следующие выводы.

Любая модель ГМП 
может быть отторгнута 
молодежью из-за недо-
верия или отторжения на 
основе протестов.

Юлия Альбертовна Зубок  –  
доктор социологических наук, 
профессор, заведующая Отделом 
социологии молодежи Института 
социально-политических иссле-
дований РАН, одна из ведущих 
специалистов по проблемам моло-
дежи. Среди направлений деятель-
ности Юлии Альбертовны – разра-
ботка фундаментальных проблем 
социологии молодежи. Автор более 
100 научных работ, изданных в 
России и за рубежом (Великобри-
тании, Германии, Канаде  и др.), в 
их числе 11 монографий, учебник 
по социологии молодежи, статьи в 
социологических энциклопедиях. 
В 2009 году была инициатором и 
руководителем подготовки пер-
вого в мире энциклопедического 
словаря по социологии молодежи. 
С целью популяризации научных 
исследований готовила и вела цикл 
передач на всероссийском радио. 
член нескольких диссертационных 
и экспертных советов, в том числе 
Экспертного совета комитета по 
молодежной политике Федерально-
го Собрания Российской Федера-
ции и Российского гуманитарного 
научного фонда.

ИЗ БИОГРАФИИ

По мнению Зубок Ю.А., 
в настоящее время  меня-
ется механизм развития 
молодежи. часто люди ре-
гулируют сами себя – за-
нимаются саморазвитием, 
ориентируются больше на 
себя, чем на государствен-
ную политику. «Ускорение 
времени приводит к тому, 
что очень быстро появля-
ются и точно так же бы-
стро исчезают вакансии, 
нормы, смыслы. С учетом 
этого молодому человеку 
нужно настолько быстро 
сориентироваться и впи-
саться в изменяющийся 
мир, что у него не остает-
ся времени на углублен-
ное познание», – считает 
социолог.

Задачами, которые дол- 
жна выполнять государ-
ственной молодежной 
политики (ГМП) явля-
ются: рефлексия изме-
няющихся условий, со-
стояний молодежи, ее 
социальных проблем и 
ожиданий, а также спо-
собность выразить по-
требности и интересы 
молодежи в основных 
направлениях государ-
ственной молодежной 
политики, соответство-
вать ожиданиям. Толь-
ко при выполнении этих 
условий, уверена она, у 
современной молодежи 
может появиться дове-
рие к государственной 
молодежной политике. 

Взаимодействие моло-
дежи с ускоряющейся ре-
альностью выглядит так: 
быстрая еда, быстрый ав-
томобиль, смартфон (как 
быстрый способ осущест-
вления коммуникации) и 
так далее. Поэтому у моло-
дежи пропадает интерес к 
чему-то новому, все, что бы 
ни появлялось,  быстро вы-
ходит из моды, становится 
устаревшим и неактуаль-
ным. Таким образом, по 
мнению социолога, для мо-
лодого человека важно быть 
успешным потребителем.  
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С 13 по 16 сентября на 
базе ДСОЛКД «Юбилей-
ный» прошел форум моло-
дёжи Новосибирской обла-
сти «PROРегион». Студенты 
ИКиМП выступили в каче-
стве участников и органи-
заторов форума, а наши до-
рогие преподаватели в роли 
руководителей и спикеров. 
что же происходит, когда 
активная молодёжь собира-
ется вместе? Она начинает 
творить, создавать новое, по-
знавать, обмениваться опы-
том, воплощать свои идеи в 
жизнь.  По итогам работы на 
дискуссионных площадках 

25 сентября на базе Ново-
сибирского высшего воен-
ного командного училища 
состоялась традиционная  
для студенческих отрядов 
военно-спортивная игра 
«Зарница – 2016»! 

В соревнованиях приня-
ли участие 4 команды, со-
стоящие из представителей 
штабов студенческих отря-
дов высших учебных заведе-
ний. Наш штаб представля-
ли педагогические отряды и 
отряды проводников, среди 
которых бойцы – студенты 
института культуры и мо-
лодёжной политики. Руко-
водство и командование 
показательными выступле-
ниямиШтаба студенческих 
отрядов НГПУ осуществлял 
студент второго курса на-
правления «организация ра-
боты с молодёжью», младший 
сержант запаса Москаленко 
Сергей.  

Игра проходила в два эта-
па. Первый этап – смотр-
конкурс строевой подготовки 
«Мы – наследники Победы», 
второй этап – военная эста-

участники форума подгото-
вили обращение к губерна-
тору Новосибирской области 
Владимиру Городецкому, ко-
торое включило в себя пред-
ложения по развитию моло-
дёжной политики региона.

фета «Марш-бросок». Игра 
началась с показательных вы-
ступлений команд с элемен-
тами строевой подготовки. 

За время проведения 
второго этапа – эстафеты, 
ребятам пришлось на ско-
рость собирать и разбирать 
автомат, оказывать первую 
медицинскую помощь, ме-
тать гранаты на дальность 
и многое другое. 

По итогу испытаний ШСО 
стали победителями в пер-
вом этапе – смотре строевой 
подготовки – и призерами в 
общем зачете, заняв почет-
ное третье место. Мы гор-
димся подготовкой наших 
студентов! Поздравляем по-
бедителей!

ИКИМП: СОБЫТИЯ, ЛЮДИ, ФАКТЫ

PROРегион

5 октября в НГПУ 
состоялся профессио-
нальный праздник всех 
преподавателей и сту-
дентов – День учителя.
На большой перемене в 
университете проходил 
ставший традицион-
ным студенческий Ар-
бат, где наши студенты 
стояли на одной из то-
чек. «На Арбате мы про-
водили подобие шоу на 
ТНТ «Импровизация», 
только на студенческие 
темы», - рассказала нам 
студентка 1-ого курса 
Похо Александра Ку-
чева.

В это время в Мра-
морном зале НГПУ был 
организован концерт 
для преподавателей 
ИКиМП.Студенты сде-
лали к концерту веселое 
видео,в котором награ-
дили преподавателей 
номинациями.Напри-
мер, была номинация 
«Ранняя пташка»,в 
которой победили пре-
подаватели,   часто ве-
дущие первые пары,а 
в номинации «Дисци-
плина года» превзошли 
всех преподаватели по 
физической культуре. 
Кроме видео, студенты 
показали свои творче-
ские номера: как же 
на концерте в ИКиМП 
обойтись без песен 
и танцев?! И без по-
дарков тоже! В конце 
праздника все участ-
ники собрались у сце-
ны на общее дружеское 
фото.

День учителя 
в ИКиМП

Зарница 2016
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2 октября новосибир-
цы первый раз приня-
ли участие в футболе в 
шарах. Первый турнир 
проходил на спортивной 
площадке молодежного 
центра «Содружество». 
В соревнованиях уча-
ствовали 16 команд – 
студенты и работающая 
молодёжь. За 10 часов 
игрового дня было сыгра-
но 32 матча. Это необыч-
ный вид спорта. Бегать 
всю игру в шарах и при 
этом еще умудряться за-
бивать голы – дело не из 
легких! Зато участникам 
игры было очень весело и 
интересно.

В игре достойно по-
казали себя студентки-
изИКиМПа. Женская 
команда под названием 
«Женская Лига ИКиМП» 
играла только с мужски-
ми командами, но стой-
ко им противостояла! 
Благодаря своей стой-
кости и вере к победе 
команда вышла в полу-
финал, и,ко всеобщему 
огорчению,проиграла 
команде «СТС-МИР» со 
счетом 1-0. Но главное - 
это не победа, а участие! 
Отметим, чтов бампер-
боле принимала участие 
и мужская команда под 
названием «ИКиМП». 
Наши парни, заряжен-
ные боевым духом, в 
каждой игре были на-
строены на победу и сре-
ди команд своей группы 
заняли третье место. 

Первый окружной форум 
ученического самоуправле-
ния Сибирского федерального 
округа проходил 21-22 сентя-
бря на базе ДСОЛКД «Юбилей-
ный». Организатором форума 
выступил Новосибирский го-
сударственный педагогиче-
ский университет, в частно-
сти, наш ИКиМП, а в состав 
восьми делегаций участников 
вошли школьные активисты, 
общественники и педагоги 
со всей Сибири. Вожатыми у 
делегаций были именно наши 
активные студенты. 

цель форума: обучение и 
профессиональная поддерж-
ка организаторов учениче-
ского самоуправления и сти-

мулирование деятельности 
советов обучающихся. Одной 
из основных задач форума 
является разработка единой 
рекомендуемой к апробации 
модели ученического само-
управления для образователь-
ных учреждений СФО. Работа 
форума длилась три дня. В это 
время для участников прохо-
дило много различных меро-
приятий: тимбилдинг-квест 
по территории лагеря, шесть 
тренинг-курсов, посвященных 
средствам массовой информа-
ции, интеллектуальная игра и 
многое другое.

В течение всего форума ор-
ганизаторы собирали мнения 
участников, руководителей 
делегаций и экспертов. На ос-
новании этого был подготовлен 
проект резолюции, содержащий 
рекомендации по дальнейшему 
развитию системы ученическо-
го самоуправления. Документ, 
принятый участниками форума 
22 сентября, было решено на-
править в вышестоящие орга-
ны управления образованием. 
Таким образом, все цели и за-
дачи форума были выполнены, 
а наши студенты получили цен-
ный организаторский опыт! 

Арина 
Шаманаева

Алина
Арчакова

Антонина
Орлова

Форум ученического
самоуправления Сибирского 

 федерального округа

Кубок
по бамперболу

4 октября по инициативе-
Федерального агентства по 
делам национальностей на 
базе Новосибирского госу-
дарственного педагогическо-
го университета состоялась 
масштабная Всероссийская 
акция «Большой этнографи-
ческий диктант». Подобное 
мероприятие проводилось 
впервые в России. В нашем 
ВУЗе более 100 студентов оце-
нили уровень своих знаний 
о народах, проживающих в 
нашей стране, их традициях 
и культурных особенностях.

Институт культуры и моло-
дежной политики, как струк-

турное подразделение, был 
ответственным (в лице ди-
ректора Ольги Викторовны 
Капустиной) за проведение 
диктанта в НГПУ, а волонте-
рами стали наши студенты.

Всероссийский 
этнографический диктант

Проректор по стратегическо-
му развитию НГПУ открывает 
Форум ученического самоуправ-
ления СФО



– Многие знают, что институт 
культуры и молодёжной полити-
ки, который Вы сейчас возглав-
ляете, образовался путём объ-
единения факультета культуры 
и дополнительного образования и 
института молодёжной политики 
и социальной работы.  Расскажи-
те, пожалуйста, нашим читате-
лям о том, что являет собой ны-
нешний институт по сравнению 
с этими двумя подразделениями. 
Какие изменения произошли в 
связи с объединением?

– Я бы сказала так: корабли вер-
нулись в свою гавань. Два мощных 
фрегата – факультет культуры и 
дополнительного образования и 
институт молодёжной политики и 
социальной работы – в 2003 году 
отправились в самостоятельное пла-
вание из порта Факультета дополни-
тельных педагогических профессий. 
За это время каждое структурное 
подразделение открывали новые на-
правления подготовки, накапливали 
мощный кадровый потенциал, рас-
ширяли материально-техническую 
базу. 

Но времена меняются, система 
высшего профессионального обра-
зования реформируется, и перед 

КАПУСТИНА ОЛЬГА ВИКТОРОВНА: «Я ЛЮБЛЮ СТУДЕНТОВ
И НЕ ПРЕДСТАВЛЯЮ СЕБЕ, КАК МОЖНО ОСТАТЬСЯ В СТОРОНЕ

ОТ Их ИНИцИАТИВ, ИДЕЙ, ПРОБЛЕМ»

вузами встают новые задачи, про-
диктованные новыми реалиями и 
вызовами времени. Для более эф-
фективной и результативной работы 
требуется консолидация ресурсов, 
что мы и наблюдаем в случае об-
разования Института культуры и 
молодёжной политики. Сегодня это 
одно из крупных структурных учеб-
ных подразделений университета со 
своей самобытностью и специфи-
кой. В институте ведётся подготов-
ка по уникальным направлениям 
в области культуры и социальных 
наук, в частности, это социально-
культурная деятельность, народная 
художественная культура, хореогра-
фическое образование, организация 
работы с молодёжью.

Уникальны эти направления и в 
содержательном плане, и в том, что 
реализуются только в единствен-
ном вузе в Новосибирске – НГПУ. 
Мощный студенческий потенциал, 
объединённый творческими способ-
ностями и лидерскими амбициями, 
выделяет наш Институт яркими кре-
ативными проектами, насыщенны-
ми общественными мероприятиями 
как внутривузовского уровня, так 
и городского, регионального и фе-
дерального. 

– Недавно мне стало известно, 
что вы состоите в Обществе рус-
ской словесности, образованном 
9 марта 2016 года. Пожалуйста, 
расскажите нашим читателям 
о вашей деятельности в рамках 
этого общества и о том, какую 
должность вы в нём занимаете. 

–  Действительно, 9 марта 2016 
года была возобновлена деятель-
ность бывшего Общества любителей 
русской словесности. Это проект 
федерального уровня, поддержи-
ваемый Президентом РФ В. В. Пу-
тиным. Возглавляет это общество 
патриарх Московский и всея Руси 
Кирилл. 25 мая 2016 года прошёл 
первый съезд в Москве, на котором 
был принят единый устав, сформу-
лированы цели и задачи. 

После съезда началась работа в 
субъектах РФ по подготовке к от-
крытию региональных отделений 
Общества русской словесности. Со-
ответственно, эта же работа нача-
лась и в Новосибирской области. 
Возглавляет эту работу Митрополит 
Новосибирский и Бердский Тихон. 
По его благословению я выполняю 
функции секретаря Новосибирско-
го отделения Ассоциации ОРС.

чтобы было понятно, объясню, 
откуда у меня взаимосвязи с ми-
трополией. В прошлом году в Ново-
сибирской области был учреждён 
совет по культуре и образованию. 
Туда вошли известные деятели в 
области творчества, искусства, пе-
дагогики, образования и т.д. Я была 
включена в этот состав, а также в 
состав Новосибирского отделения 
Всемирного русского народного со-
бора – отсюда мои взаимодействия 
и взаимосвязи с митрополитом и с 
митрополией. Тем не менее, я не 
предполагала, что меня могут при-
гласить в Общество русской словес-
ности, и это было для меня большой 
честью и неожиданностью.

– На первом съезде общества 
патриарх Кирилл сформулировал 
задачи общества следующим об-
разом: «Главной целью новооб-
разованного общества русской 
словесности, как и прежде, явля-
ется изучение и популяризация 
русской литературы и русского 
языка, а также повышение роли 
филологических дисциплин в об-
разовательном и воспитатель-

Сегодняшний гость нашей рубрики – кандидат педагогических 
наук, директор института культуры и молодёжной политики, 
секретарь Новосибирского отделения Ассоциации общества рус-
ской словесности, член совета по культуре и образованию и член 
Новосибирского отделения Всемирного русского народного собо-
раи при этом –  счастливая многодетная мать Ольга Викторовна 
Капустина. 
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ном процессах на всех уровнях 
отечественной школы – от на-
чальной до высшей». Есть ли у 
вас какие-либо планы или идеи 
по поводу реализации этих задач 
в рамках института и универ-
ситета? 

– Давайте не будем забегать впе-
ред. Работа должна вестись пла-
номерно, системно. И она не по 
силам одному человеку, в том чис-
ле и наделённому полномочиями. 
Возможно, как вариант, создание 
студенческого общества русской 
словесности в вузе при поддерж-
ке проректора по воспитательной 
и социальной работе, Института 
филологии массовой информации и 
психологии, заинтересованных лиц.

– Но всё-таки русский язык и 
литература – это не ваша про-
фильная специальность. Откуда 
у Вас такая вовлечённостьв дан-
ную сферу? 

– Любовь к родному языку, на 
мой взгляд, присуща каждому че-
ловеку. Родной язык не может быть 
профильным или непрофильным. 
Он – неотъемлемая составляющая 
личности, этнической идентич-

ности, основа и залог воспитания 
культурного, интеллектуально бо-
гатого гражданина своей страны. 
Ну а погружение в новый вид про-
фессиональной деятельности – это 
всегда интересно. Познание нового 
– путь к саморазвитию, самосовер-
шенствованию. 

– И, наконец, последний во-
прос, который попросили задать 
вам студенты. Вы занимаете 
должность директора институ-
та, являетесь членом общества 
русской словесности, присут-
ствуете на всех студенческих 
мероприятиях. Но ведь помимо 
всего прочего, вы ещё и много-
детная мама. Как вам удаётся 
справляться с таким большим 
объёмом возложенной на вас 
воспитательной работы, где с 
одной стороны – дети, а с другой 
– студенты? И как относится к 
вашей работе семья? 

– Вы знаете, я об этом раньше ни-
когда не задумывалась. Наверное, 
это со стороны возникает такая ви-
димость. Есть просто какое-то вну-
треннее желание, мотив. Конечно, 
для осуществления и тех, и других 
функций требуются силы – не столь-
ко физические, сколько духовные. 
Я просто чувствую любовь к детям 
и через призму любви пытаюсь вос-
питывать их достойными людьми. Я 
люблю студентов и не представляю 
себе, как можно остаться в стороне 
от их инициатив, идей, проблем. 
К своей многодетности отношусь 
как к подарку свыше, мои дети 
дарят мне ощущение полноценно-
го родительства, ведь приобретаю 
опыт воспитания и мальчиков, 
и девочки. Надеюсь, 
семья рада за мои 
профессиональные 
успехи, потому что 
чувствую и под-
держку, и помощь 
в организации быта, 
и терпение. Трофим

Козин
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– Ваша самая характерная 
черта?

– Наверное, доброта. 
– Что является Вашим глав-

ным недостатком?
– Мягкость характера.
– Какое Ваше любимое за-

нятие? 
– Общаться со своими деть-

ми, у них я многому научаюсь. 
И ещё я очень люблю вязать, у 
меня всегда естьс собой клубочек 
и крючок. 

– Какова Ваша идея о сча-
стье? 

– Счастье – это не какой-нибудь 
пунктик: пошли по маршруту и 
пришли в счастье, нет. Счастье 
– это состояние. Когда ты любим 
и испытываешь любовь: к семье, 
к близким людям, к профессии. 
Тогда ты чувствуешь, что ты ис-
точник любви, что ты награждён 
этим чувством. Конечно, счастье 
– это и когда все здоровы, счастье 
– это возможность встречаться со 
всеми, кто близок, возможность 

общаться с целью сближения и 
единения. Сегодня за счастье со-
чту возможность почитать люби-
мую или новую книгу. Счастлив 
тот, кто искренне рад тому, что 
имеет и не испытывает острой 
необходимости в том, чего нет. 
И, конечно, имеет мечту! 

– Какова Ваша идея о несча-
стье? 

– Отсутствие веры в душе. 
Веры в широком смысле слова. 

– Если не собой, то кем бы 
Вам хотелось быть? 

– Почему-то пришла в голову 
такая ассоциация: Мэри Поп-
пинс. хотя, это сродни тому, чем 
я сейчас занимаюсь. 

– Что Вы больше всего не-
навидите?

– Я не испытываю таких 
чувств, но могу сказать, чего я 
не приемлю: хамства и подлости.

– Каково Ваше состояние 
духа в настоящий момент?

– Спокойствие, уравновешен-
ность и устремлённость.

– Представ перед Богом, что 
Вы ему скажите?

– Опущу глаза долу в молча-
ливом покаянии и с чувством 
глубокой благодарности. 

ОПРОСНИК
Марселя Пруста



часто ли мы проходим испыта-
ния, которые готовит нам судьба? 
Вся наша жизнь состоит из трудно-
стей, радостей, знакомств и ярких 
впечатлений, которые могут быть 
и положительными и отрицатель-
ными.

С момента окончания школы 
многие не знали, что их ожидает. 
Кто-то подавал документы осоз-
нанно, а кто-то по принципу: «Куда 
поступлю, там и буду учиться». Но 
всех теперь объединяет одно: мы 
студенты Новосибирского государ-
ственного педагогического уни-
верситета!

2 сентября первокурсники 
ИКиМП отправились в трехднев-
ный выезд – адаптив в лагерь 
«Юбилейный». Знакомства, пози-
тивные эмоции, раскрытие потен-
циала, таланта, продление лета на 
пару дней ожидали первокурсни-
ков и их кураторов, в лице студен-
тов старших курсов и, конечно же, 
педагогов.

Адаптационный сбор – важная 
часть основного этапа «эволюции 
дружбы» во вновь сформировав-
шемся коллективе. Именно она 
сплачивает студентов, знакомит 
их и, в какой-то степени, роднит.

АДАПТИВ 2016 – ВСПОМНИТЬ ВСё

– Практически каждый день 
мы в группе вспоминаем адап-
тив. Больше всего запомнилось 
посвящение в студенты, когда 
инструкторы сказали: «Будем 
смотреть фильм под открытым 
небом». Мы подумали, что это 
правда. Никто не ожидал, что 
нас поведут в лес,предложат 
съесть лук и ощутить на своем 
лице  кефир с мукой!

Также понравилось общение 
с преподавателями в различ-
ных формах, в которых каж-
дая группа могла больше узнать 
про свое обучение, про свою 
специальность

Для меня самое душевное – 
это «коряга». Я очень люблю ат-
мосферу костра, когда близкие 
люди рядом ипоют песни под 
гитару. Волшебство происхо-
дит именно там!

Катя Вайсирова, 
студентка

1 курса ОРМ:

– Нашим прекрасным перво-
курсникам я желаю наслаж-
даться студенческими годами. 
Потому что, как бы банально 
это не звучало, пролетают они 
незаметно. Так что, если есть 
возможность участвовать в 
мероприятиях, выступать в 
роли волонтера, представлять 
институт на конкурсах, обяза-
тельно ею воспользуйтесь! Не 
в ущерб учебе, конечно. Ведь 
самое главное – стать достой-
ным специалистом своего дела!

Евгения
Артуровна, 

преподаватель:

В статье использовались 
материалы журналистов газеты 

#адаптивИКиМП2016
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СЕРГЕЙ ГРАВчЕНКО: «Я НИКОГДА НЕ ЗАДУМЫВАЛСЯ О ТОМ, 
КАК СТАТЬ ЛУчШИМ ВОЖАТЫМ» 

Большое количество студентов ИКиМП этим летом работали в 
детских лагерях России в качестве вожатых. Один из них – студент 
2-ого курса Сергей Гравченко направления «педагогическое образова-
ние» профиль «дополнительное образование», который стал лучшим 
вожатым-студентом Всероссийского детского центра «Океан»! О 
своей победе и работе в лагере он поделился с нами в этом выпуске.

О помощи в победе
                                                                                                              

 Победить мне помогли, конечно 
же, дети! Те самые, к которым утром 
ты быстро бежишь на работу, с кото-
рыми задерживаешься после отбоя, 
потому что хочется им, даже самым 
старшим, рассказать сказку, легенду, 
о чем-то с ними поговорить.Помог-
ли победить напарники.Но на самом 
деле мне помогали все,потому что 
«Океан» - это территория добра и на 
этой территории добра каждый стре-
мится друг другу помочь. Вожатский 
отряд «Исток» – это большая семья. 
Все мы делаем одно дело, и каждый 
понимает свою роль в нем.Также хо-
чется поблагодарить Наталью Вале-
рьевну за помощь, ведь именно она 
не только набрала нас и с уверенно-
стью отправила в ВДц «Океан», но и 
сопровождала наше океанское лето, 
пусть и на расстоянии, интересуясь 
нашими делами.

Совет для работающих  
в ВДЦ «Океан» в первый раз

цените время. Получайте удоволь-
ствие от своей работы, потому что 
то,что вы делаете, в первую очередь, 
видят дети. Зачастую вожатый – это 
99% счастья ребенка. Если попался 
вожатый,который не горит своей 
работой (в «Океане» я та-
ких не встречал), по-
стоянно уставший 
и нерадостный, то 
дети все чувству-
ют. И еще совет — 
если у вас будут мои 
дети, то передавайте 
им привет!

О любимых традициях лагеря  

 Я думаю,что традиция добра, 
потому что здесь действительно со-
бираются уникальные люди! У меня 
теперь есть знакомые со всей Рос-
сии: от Сахалина до Калиниграда. 
В течение всей работы в лагере у 
нас состоялись иудивительные пу-
тешествия, например, мы ездили 
смотреть на достопримечательно-
сти Владивостока, и яркие откры-
тия:  у нас была девочка,которая 
уже третий год подряд берет пер-
венство во всероссийском кроссе 
или ребенок, который уже чемпион 
юниорской лиги КВН. Но и одна из 
любимых традиций, а точнее пра-
вило лагеря — это то,что там нужно 
ценить время.Потому что океанское 
время имеет свой лимит.У детей 
всего 19 дней и у них все прохо-
дит в ускоренном темпе. Также в 
конце организационного периода  
вожатые организуют спектакль.Это 
сюрприз, дети о нем не знают за-
ранее.Вообще традиций много, и 
все мы их чтим.

Анжелика 
Гамаюнова

О победе в номинации 
«лучший студент-вожатый»

Я никогда не задумывался о том, 
как стать лучшим вожатым. Люди 
на эту номинацию отбирались таким 
образом:с мая по сентябрь среди 
студентов-вожатых был организо-
ван конкурс в качестве подогрева 
интереса к работе с детьми.В тече-
ние всего времени организаторы 
смотрели за тем, как мы работаем в 
отрядах,как ладим с напарниками, 
определяли наши лучшие качества. 
Может быть, кто-то хорошо показы-
вает себя на сцене, пишет сценарии, 
придумывает отрядные дела и в со-
вокупности все это дает лучшего 
вожатого. То есть на тебя смотрит 
руководство разных дружин (а их 
было четыре) и делает выводы о том, 
достоин ли вожатый той или иной 
номинации. Но опять же все это 

субъективно, ведь что-то можно уви-
деть в работе вожатого, а что-то нет.
Но у меня работа проходила гладко. 
Возможно,что администрация при 
выборе победителя опиралась на 
победы отрядов.Вот у меня было 
пять смен.Три раза мы с ребятами 
взяли номинацию «Лучший отряд»,а 
один раз «Здоровый отряд». Но это 
лишь догадки.Все известно только 
организаторам конкурса.
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– Максим, ты поступил в Ин-
ститут культуры и молодежной 
политики НГПУ на направление 
«Организатор работы с молоде-
жью». Почему именно это на-
правление? 

– Я поступал в НГПУ, руководству-
ясь тем, что в этом учебном заведе-
нии я вполне смог бы реализовать 
свои способности в общественной 
деятельности: организация мероприятий, например. 
Однако, несмотря на свое образование, работаю я аб-
солютно в другой сфере.

– Расскажи, что тебе дал в профессиональном пла-
не ИКиМП (ОРМ)? Оправдались ли твои ожидания?

– Несомненно, те навыки, которые я приобрёл в ин-
ституте, помогают мне в профессии. В первую оче-
редь, я благодарен институту за то, что, обучаясь, я 
смог вырасти как личность. Ну и конечно, я вырос как 
ведущий. На протяжении четырёх лет, что я учился в 
институте, я всегда имел возможность практиковать 
навыки ведущего, а праздников в нашем учебном за-
ведении всегда хватает.

– Как проходила твоя учеба? Остались ли какие-
нибудь самые запоминающиеся моменты?

– Тяжело так сразу вспомнить. Пожалуй, первое, что 
пришло мне в голову – это то, как я учился на первом 
курсе. Проходила первая сессия, и мы с одногруппником, 
понимая, что «автомат» нам точно не светит, пошли в 
магазин. Мы купили стиральный порошок «TideAutomat» 
и принесли на последнюю пару Ирины Юрьевны Юроч-

киной менять автомат на «автомат».  Меняться она есте-
ственно не стала, но настроение группе подняли.

– Как ты успевал совмещать учебу и пу-
бличные выступления?

– Совмещать было несложно. Все-таки наше 
учебное заведение всегда поощряло участие 

студентов в жизни института. А если ты 
представляешь институт за стенами 

ВУЗа, то тебе хвала и почёт. Главное – 
желание, возможность всегда 

найдётся.

МАКСИМ ЛОВКАчЕВ – УСПЕШНЫЙ ВЫПУСКНИК
И ТЕЛЕВЕДУщИЙ

Наша газета «МИКС» взяла интервью у одного из самых успешных выпускников Института 
культуры и молодежной политики направления«Организация работы с молодежью», нынешнего 
ведущего и редактора программы «Вместе» на телестанции «Мир» Максима Ловкачева.
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– Максим, чем ты увлекаешься? Что тебя привле-
кает больше всего на свете? 

– Увлечений у меня много. Нравится пробовать новое. 
Неотъемлемая часть моей жизни - это спорт. Всегда ста-
раюсь держать себя в форме. В своё время занимался 
футболом, лёгкой атлетикой, два года стрельбой из 
лука. Сейчас волейбол и кроссфит.

– Нет ли у тебя страха сцены? 
Какие эмоции ты испыты-
ваешь, общаясь со своей 
публикой?

– Конечно, есть! честно го-
воря, страх ушёл после первых 
проведенных мероприятий. Оста-
лось волнение, но оно сопровождает 
меня во время каждого выступления. 
Так было в институте, так остаётся и 
сейчас. Вся суть в том, чтобы использо-
вать волнение себе «на руку». Если полу-
чится, то  начнешь получать колоссаль-
ное удовольствие от выступлений.

– Что нужно сделать человеку, что-
бы побороть свой страх неуверен-
ности, рискнуть  и реализовать свои 
творческие задумки?

– Всегда нужно пробовать новое. Особенно во время 
учебы в школе или институте. Здесь, если ты ошибёшь-
ся, есть шанс что-либо исправить, и в будущем получить 
опыт выбора правильных поступков. Потом таких шансов 
может и не представиться.

– Расскажи, пожалуйста, как ты попал на телестан-
цию «Мир»?

– В сентябре 2015 года я провёл общевузовское меропри-
ятие. Точно не скажу, какое именно. После того, как оно 
закончилось, меня вызвали к директору. Я, естественно, 
сразу начал прокручивать в голове все, что я мог на-
творить. Убедившись про себя, что я «чист», отправился 
к Ольге Викторовне. Она рассказала, что на телеканале 
СТС можно пройти стажировку и порекомендовала мне 
попробовать себя в роли телеведущего. Спустя месяц ста-
жировки я вышел в прямой эфир и впервые появился на 
экране телевизора в качестве ведущего. Сейчас от каждого 
эфира я получаю безумное удовольствие. хорошо, когда 
занимаешься тем, что тебе по душе.

– Какие твои дальнейшие планы на жизнь?
– Пока что, загадывать рано. Задумки, безусловно, есть. 

Как показал мне опыт, лучше сначала все задуманное 
реализовать, а уже потом делиться.

– А все же, ты готов остаться на телеканале, или 
же планируешь что-то более грандиозное?

– хотел бы в будущем вести собственную передачу на 
«Первом». Даже название придумал – «Вечерний Ловкачев».

–  Для многих студентов, в частности и для меня, 
было бы интересно знать, возможно ли проходить 
учебную практику у вас на телеканале? Ведь это дей-
ствительно потрясающая возможность посмотреть 
со стороны на работу профессионалов, понять, твое 
ли это дело.

– Насколько мне известно, пройти практику можно, но 
если вы обучаетесь по направлению журналистика. Од-

нако, это не значит, что нужно вот так все бросить. 
Нет! Всегда есть выход. К примеру, для ведущего 

отличный вариант – это проводить мероприятия 
на базе института. Работает! Проверено на себе. 

А вообще, хочется отметить, что телестанция 
«Мир» тесно сотрудничает с НГПУ, нередко 

сотрудники университета становятся го-
стями нашей программы. В том чис-

ле приходят и преподаватели 
с ИКиМПа. Весьма при-
ятно брать интервью у 
тех людей, с которыми 
уже давно знаком. 

– Ну и напоследок, 
Максим, твои пожелания 

нашей газете МИКС и, ко-
нечно же, ИКиМП.

– В первую очередь, хочу пожелать процветания лю-
бимому учебному заведению, чтобы с каждым годом 
туда приходило поступать все больше и больше сту-
дентов. Ну и конечно, здоровья и терпения любимым 
преподавателям. Жаль, что сейчас не получается, в 
силу своей занятости, появляться в институте часто, 
но в ближайшее время надеюсь забежать сюда хотя 
бы на пару минут. Люблю это место! что касается га-
зеты, то, насколько я знаю, – она довольно молодая, 
появилась путём слияния двух факультетских га- 
зет. хочу пожелать вам развития и благодарных чита-
телей. Кстати, название, на мой взгляд, выбрали пре-
красное. Открою секрет для тех, кто не знает – перво-
начальное название программы «Вместе» 
– «МИКС». В своё время она стала од-
ной из самых популярных телепередач  
Новосибирска. Так что, думаю, Вы на 
правильном пути!

– Спасибо тебе огромное за такие 
теплые слова! Мы в свою очередь 
желаем тебе здоровья, профессиональ-
ного роста и творческих успехов! 

Анна 
Макарова
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Рецепт успеха

«Микс»

 Я всеяден и не гур-
ман. Единственное, что 
я не очень люблю – это 
лук. хотя в некоторых 
блюдах сладкий лук, 
как некая пикантность, 
очень даже неплохо 
смотрится.

А так, из последнего, 
что я пробовал  –  это 
грузинская 
кухня. Ре-
комендую 
каждому 
попробо-
вать, это
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В этой рубрике мы хотим предста-
вить вам старшего преподавателя 
кафедры теории и методики воспи-
тательных систем, а так же одного 
из «любимцев» студентов, Евгения 
Константиновича Козлова. На днях 
он поделился с нами своим рецептом 
успеха:

Мне не нравится само по себе сло-
во «успех». Но чтобы добиться успеха 
в любимом деле, могу выделить три 
основных момента: 1) Выбрать лю-
бимое дело, не «распыляться» и рабо-
тать в одном любимом направлении. 
Даже если нравятся несколько на-
правлений, нужно сосредоточиться 
на каком-то одном. 2) Трудолюбие. 

Трудолюбивый человек намного 
ближе к цели, чем одаренный, но 
ленивый. 3) Не задерживаться там, 
где появляются проблемы, которые 
могут сильно мешать в достижении 
поставленной цели. Жить сегодняш-
ним днем, получать удовольствие 
здесь и сейчас, а не говорить о «пре-
красном будущем» завтра. Но иметь 
определенную цель.

Я считаю, чтобы быть счастливым 
и успешным, не обязательно иметь 
высшее образование. Успешность 
человека измеряется в его отноше-
нии к своему делу. И, конечно, в 
достижении цели, к которой человек 
стремится.

Литература

Могу выделить одну 
очень важную для 
меня книгу. Людвиг 
Витгенштейн «Ло-
гико-философский 
трактат». Почему? 
Потому что, прочитав 
эту книгу, я захотел 
изучать философию. 
Теперь отношение к 
книге не однознач-
ное, но я с восторгом 
отношусь к таланту 
автора.

Фильм Музыка Рецепт

Скорее, это трило-
гия, не фильм. Многим 
покажется это стран-
ным, что преподава-
телю нравится порой 
такой нечеловечный 
«Крестный отец». Но я 
люблю этот фильм за 
интересно раскрытую 
проблему «отцов-сыно-
вей». Люблю пересма-
тривать этот фильм 
в свободное время и 
плохую погоду.

Если говорить про 
музыку, то здесь я ме-
ломан. Я слушаю все, 
за исключением, по-
жалуй, тяжелого рока. 
Мою душу может за-
тронуть любой жанр, 
любой исполнитель. У 
меня нет фанатской 
любви. Какая-то му-
зыка подходит для 
работы, какая-то для 
вождения…. Любимые 
песни в своих компа-
ниях я даже подпеваю. 


